

ACTA CONSEJO MUNICIPAL DE LA ACUMAR

Reunión de Subcuenca Baja-Avellaneda

11 de Julio de 2019

MINUTA DE ENCUENTRO

- **Lugar: San Martín 1351, Avellaneda.**
- **Fecha: 11/07/2019**
- **Hora de Inicio: 11.00 hs. Hora de Finalización: 12.20 hs.**
- **Participantes: 12**

Nombre	Entidad
Humberto Borsani	Secretario de Ambiente-Representante del CM Avellaneda.
Fernando Díaz	Subsecretario de OP Avellaneda.
José Bianqueri	Subsecretario de Higiene Urbana Avellaneda
Hugo Mosto	Director del Laboratorio Municipal Avellaneda
Darío Iezzi	Representante del CM Lanús
Emiliano Baloira	Secretario de Ambiente- Representante del Consejo Municipal Lomas de Zamora.
José Cuevas	Subsecretario de Ambiente Lomas de Zamora.
Fernando Galetto	Representante CM CABA
Verónica Pellican	Asesora Legal CABA
Ricardo Rodríguez	Responsable del Consejo Municipal
Victoria Solana	Consejo Municipal
Silvina Melita	Consejo Municipal



En la Ciudad de Avellaneda, a los 12 días del mes de Julio del 2019, siendo las 11:00 hs. Se reúnen en el Edificio CFK del partido de Avellaneda, sito en San Martín 1351, prov. de Buenos Aires, las/os representantes de Cuenca baja del Consejo Municipal de la ACUMAR, Ricardo Rodríguez, titular del Consejo Municipal de ACUMAR, Victoria Solana y Silvina Melita, asistentes administrativas del CM.

POR LOS MUNICIPIOS: Humberto Borsani, Fernando Díaz y José Bianqueri por Avellaneda; Darío Iezzi, por Lanús; Emiliano Balóira, José Cuevas, por Lomas de Zamora; Fernando Galetto y Verónica Pelican, por CABA.

POR ACUMAR: Ricardo Rodríguez, Titular del Consejo Municipal y equipo.

Objetivo.

A raíz del último encuentro del Consejo Municipal, realizado el 10 de junio en el contexto del taller de ODS, donde los representantes manifestaron la necesidad de retomar las reuniones del Consejo Municipal con el fin de articular políticas de gestión entre el organismo y los municipios, Ricardo Rodríguez tomó la demanda y propuso realizar reuniones por subcuenca en el territorio; motivo por el cual la reunión de hoy se realiza en el Municipio de Avellaneda junto con el resto de los representantes de la subcuenca baja. Lo mismo se realizará en las semanas subsiguientes con el resto de las subcuencas.

El objetivo de estas reuniones es que desde el CM se pueda articular entre las necesidades de los municipios y las competencias de las distintas áreas del organismo para poder agilizar las respuestas y potenciar las propuestas.

Es por este motivo que en estas reuniones no se lleva adelante un temario específico, sino que la intención es levantar los distintos temas pendientes, y al finalizar el circuito de reuniones por subcuenca hacer una puesta en común de cara a la próxima reunión general del CM.

Reunión:

Ricardo Rodríguez agradece la presencia de todos/as, y comenta que ante el pedido de los/as representantes, tomó la idea de retomar las reuniones del Consejo Municipal entendiendo la importancia de estos espacios.

Comenta que hace una semana se realizó la reunión de cuenca Alta, donde surgieron distintos temas que ya estamos trabajando dentro del organismo para dar respuesta.

La idea es retomar las reuniones con los municipios para reflatar los lineamientos entre municipios y organismo.

El objetivo es tomar las necesidades de los municipios, llevarlas al organismos para trabajarlas internamente, y luego poder hacer las devoluciones correspondientes a cada municipio para dar respuesta a las demandas.

Ricardo le da la palabra a Humberto Borsani, anfitrión de la reunión, y le agradecer el cedernos un espacio y recibirnos en su municipio.

Humberto saluda a todos/as, y comienza planteando que sería interesante que ACUMAR convoque a una reunión a todo el Directorio del Puerto de Dock Sud. Sostiene que uno de los conflictos grandes del puerto es que, en cualquier lugar del mundo, los puertos son cerrados y éste es abierto, y que se teme pueda haber algún incidente con los camiones y los vecinos. Y el tema del ingreso de materiales de construcción a Villa Inflamable. (Ordenar la seguridad).

Fernando Diaz, subsecretario de OP, hace mención a dos temas pendientes que tienen con ACUMAR:

-El primero corresponde a los convenios de pasillos y de agua. Nuevamente los pagos volvieron a retrasarse, lo que provoca el acrecentamiento de la deuda, ya que no se logra nunca ponerse al día.

-El segundo tema, que además se planteó en el juzgado, es la entrega de los materiales en Villa Inflamable que continua ingresando para el caso de viviendas particulares, la población sigue aumentando, con ello el riesgo de relleno de las lagunas incrementando los riesgos hídricos; no pueden resolver el ingreso de los camiones, en consonancia a lo mencionado por Humberto.

Humberto propone generar una mesa de trabajo y tomar este tema como un tema serio. Se sigue instalando gente, contrariando la manda de la corte, y alterando la población censada.

Ricardo sostiene que la gran falencia es la falta de construcción de viviendas.

Fernando Galetto (CABA) sostiene que es interesante el planteo de Borsani, ya que hay un nuevo actor que es el Directorio del Puerto; hay experiencias de otros puertos que, por temas de viviendas, se han ocupado de las relocalizaciones de viviendas.

Ricardo se comprometió a buscar jurisprudencia y a hablar con Lucas.

Toma la palabra Hugo Mosto, hace mención que el municipio tiene un protocolo de fortalecimiento por el laboratorio. Avellaneda hace mucho tiempo que hace trabajos con ACUMAR, y como se dió de baja el contrato que Acumar tenía con Evarsa, se pidió que se amplié el convenio con Avellaneda

;La dirección del laboratorio va a enviar una propuesta de incorporación de RRHH a Acumar, ya que se cuenta con infraestructura pero falta personal.

Mosto comenta que Avellaneda se hizo cargo de las Estaciones de Monitoreo de ACUMAR. (lo manejan con Calidad Ambiental).

Asimismo Jose Bianqueri, agradece los camiones que se entregaron desde el organismo, están muy conformes y plantea la necesidad de la entrega del resto de las ER que fueron solicitadas junto con los cestos de separación. Siguiendo la línea de José, Emiliano Baloira plantea la necesidad de los cestos de separación para fortalecer el programa de Educación Ambiental que están trabajando en las escuelas y de las ER que quedaron pendientes.

Ricardo se compromete a averiguar cuando pueden estar disponibles los cestos. Fernando Galetto toma la palabra y comenta que desde CABA están realizando un evento en conjunto con Lanús sobre forestación utilizando ejemplares del vivero de CABA que tiene una gran producción. El evento se está organizando con Verónica y Lucía- Fortalecimiento.

El mismo se realizaría para luego del 10 de Agosto. Ni bien tengan la fecha, la comunican.

Fernando plantea que lo más importante es generar un convenio con Acumar para poder replicarlo en otros municipios que tengan la necesidad de forestar, ya que lograron argumentar que más allá que los recursos sean de CABA, los vecinos y vecinas que viven en la cuenca ven las márgenes de ambos lados. (justificación).

Fernando Galetto, consulto sobre el Plan Hídrico sobre reservorios que se estaba llevando adelante con un crédito del BID. (reservorios cuenca alta, consultar quien lo trabaja). Ricardo se compromete a recabar información al respecto.

Ricardo se dirige a Emiliano Baloira y consulta por el 3er proyecto de Lomas para la compensación de deuda de Lomas-ACUMAR. Emiliano se compromete a ingresarlo por mesa de entradas en la semana próxima.

Ricardo comenta que Acumar está trabajando en un cronograma con charlas de capacitación de Educación Ambiental a los docentes a pedido de cuenca alta, Lomas de Zamora manifiesta su necesidad ante estas charlas y la necesidad de material de difusión; se suman el resto de los municipios a la propuesta.

Emiliano comenta que dentro del programa de ECO LOMAS tienen 7 puntos verdes (delegaciones), 5 ER y van a incorporar 50 puntos más que estarán en los clubes de barrio (con campanas de separación de RSU).

Están trabajando con UNOPS, la culminación del Camino de Sirga. (de Hornos a Puente La noria) y solicita a Acumar un proyecto de Puente La noria hasta la Salada.

Lomas plantea la necesidad de información sobre el ECOPUNTO; le han solicitado, en su momento, una EIA del predio, y ver si avanzan o no con el proyecto de Refuncionalización que fue presentado en agosto del 2018. Cuenta que actualmente están trabajando con Jóvenes en Progreso.

Solicita además que puedan generarse programas de puntos limpios (erradicación de Basurales) quizá con los proyectos de UNOPS, sobre todo para la generación de plazas lineales, ya que tienen muchos microbasurales que se localizan en sitios donde no da la superficie para construir un playon..

Ricardo plantea que, para la 2da reunión, los presentes se pongan de acuerdo para ver qué director de Acumar debería acompañarnos en la reunión para poder evacuar dudas.

Ricardo plantea una reunión con Mónica, de UNOPS, por puntos verdes (basurales) para Lomas.

Emiliano consulta si ACUMAR tiene algún plan de forestación, como ayuda complementaria. Ricardo comenta que la idea de construir un vivero de especies nativas (Lanús) es precisamente poder armar un plan de forestación para toda la cuenca. Fernando Galetto recuerda que la posibilidad del convenio entre Ciudad y Lanús abriría la puerta para poder replicar lo mismo con Lomas, por ejemplo, y con los municipios que lo requieran, con la articulación de APRA y CEAMSE.

Darío toma la palabra y plantea la necesidad de rever los valores del programa de pasillos, ya que quedaron muy debajo de la realidad. (compras insumos pasillos), van a hacer una presentación para solicitar una readecuación de los valores conveniados.

Con respecto al Ecopunto Lanús, comenta que está trabado judicialmente (CIAMECO); ya que la deuda le quedo al municipio (10 millones). Hay una decisión del intendente de Lanús de no devolver el dinero hasta que se le gane el juicio a CIAMECO.

Ricardo comenta que la gente de hídricos de ACUMAR está armando un plan de emergencia (6 meses de duración) de limpieza de arroyos críticos. Ricardo planteó si se podían incluir dentro del programa los arroyos entubados. (Lanús, Avellaneda poseen muchos entubados).

La gente de hídricos convocaría a la reunión para la presentación del proyecto.

Siendo las 12,10 hs se da por finalizada la reunión. -

Anexo I

Avellaneda

- Estaciones Reciclado pendiente.
- Deuda Agua y Pasillos.
- Cestos de separación.
- Charlas de Educación Ambiental
- Necesidad de fortalecimiento (Laboratorio-Calidad Ambiental).
- Camiones de materiales- Villa Inflamable.
- Reunión con Directorio del Puerto de Dock Sud.

Lanús

- Charlas de Educación Ambiental
- Readecuación de valores-Pasillos (presentaran nota).
- Cestos de separación.

Lomas

- Proyectos Puntos Limpios.
- Charlas de Educación Ambiental y material de difusión.
- ER y cestos de separación.
- Información sobre necesidad de EIAs Ecopunto y decisión de avanzar con el Proyecto.
- Camión compactador- (de los pedidos, solo entregaron volcadores).

CABA

-Ver convenio por forestación (que habilite a articular con otros municipios)

-Ver proyecto de reservorio (crédito BID).

FERNANDO
DÍAZ

BALORA EMILIANO

